

Landtagsinfo vom 25.03.2020

Uli Sckerl MdL



Liebe Freundinnen und Freunde,

die Lage bleibt extrem angespannt. Es wird noch mindestens 1,5 Wochen dauern, um Aufschlüsse über die Auswirkungen der Maßnahmen vom Sonntag auf die Entwicklung der Infektionszahlen zu erhalten. Es gibt aktuell keinerlei Anlass, etwas an den Maßnahmen zu lockern. Wir in der Politik hören auf die Virologen und Wissenschaftler und lassen uns durch die zunehmende Zahl der Zurufe von „Philosophen“ und wem auch immer nicht beeindrucken. Die Maßnahmen müssen jetzt erst einmal wirken können! Dafür müssen wir um Verständnis werben.

Alarmierendes aus Straßburg: Im Elsass können die über 80-jährigen schwer Erkrankten offensichtlich nur noch palliativ behandelt werden, weil es keine Beatmungsgeräte für sie gibt. Kann unsere moderne demokratische Gesellschaft das hinnehmen? Ich meine nein.

Immerhin hat der Bundestag die Aussetzung der Schuldenbremse und ein Hilfspaket im Umfang von 156 Mrd. EUR beschlossen.

Über das heute gestartete Soforthilfeprogramm des Landes haben wir euch ja bereits ausführlich informiert. Das Programm ist ab heute Abend online. Neu ist: Es gibt nun auch eine Hotline, die von Montag bis Freitag, von 9 bis 18 Uhr, unter 0800 40 200 88 zu erreichen ist.

Zum Schluss etwas gegen die Tristesse: Der BUND gibt Tipps, wie wir trotz Corona-Krise Freude an Natur und Umwelt haben können – auch in den eigenen vier Wänden: <https://www.bund.net/bund-tipps/oekotipps/tipps-in-zeiten-von-corona/>

Die Bergsträßer Grünen laden morgen (einwählen ab 19:45 Uhr möglich) zur virtuellen Kreisversammlung.

Thema: Klar, die Coronakrise. Einwahldaten gehen noch an die Mitglieder.

Herzliche grüne Grüße bis zum morgigen Info!

Uli

Lage im Bund

Infektionen:

Das Robert-Koch-Institut (RKI) meldet zum 24.3.2020, 10 Uhr:

Weltweit: 348.830 Fälle; EU: 153.260 Fälle (Zuwachs von 18.000); Italien: 63.930 Fälle (9,5% Sterbefälle); Spanien: 33.100 Fälle (6,6 %); USA: 46.450 Fälle; Iran: 23.050 Fälle

Deutschland – Meldedatum 25.3.2020, 20 Uhr:

offizielle Meldezahlen: 31.560 Fälle (& 4.120) (55% zu 45% Männer-Frauen)

Wieler: „Immer noch der Anfang der Epidemie“; Fallzahl variiert von Bundesland zu Bundesland. Gründe noch unbekannt. Genesen: ca. 5.600 Fälle.

„Auch jüngere und gesunde Menschen können sehr schwer an COVID 19 erkranken. Das ist in Nachbarländern der Fall“.

Hilfsmaßnahmen:

Der Bundestag hat für die Hilfspakete in der Corona-Krise die Schuldenbremse außer Kraft gesetzt. Das ermöglicht die Aufnahme von neuen Krediten in Höhe von 156

Milliarden EUR. Hier einige Links zu den Maßnahmen, die ebenfalls beschlossen wurden:

<https://www.tagesschau.de/newsticker/liveblog-coronavirus-131.html#Meidinger--Wir-haben-wieder-mehr-Verlaesslichkeit>

<https://www.tagesschau.de/inland/bundestag-corona-hilfspaket-nachtragshaushalt-101.html>

<https://www.bundesfinanzministerium.de/Content/DE/Standardartikel/Themen/Schlaglichter/Corona-Schutzschild/2020-03-19-Milliardenhilfe-fuer-alle.html>

<https://www.arbeitsagentur.de/corona-faq-grundsicherung>

Weitere Infos

Um die Ausbreitung der Corona-Pandemie in Deutschland zu bremsen, hat das Bundesinnenministerium ein Einreiseverbot für Saisonarbeiter angeordnet.

https://www.deutschlandfunk.de/covid-19-einreiseverbot-fuer-saisonarbeiter-wegen.1939.de.html?drn:news_id=1114075

Die Kultusministerkonferenz hat sich für ein einheitliches Vorgehen bezüglich der Abschlussprüfungen entschieden. Stand heute werden die Abiturprüfungen bundesweit stattfinden. <https://www.kmk.org/aktuelles/artikelansicht/kmk-pruefungen-finden-wie-geplant-statt.html>

Lage im Land

Infektionen

Das Sozialministerium hat heute 15 Uhr 7.252 Fälle registriert (& 1,209(. Es gibt 56 Todesfälle im Land.

Erlass von Kinderbetreuungsgebühren?

Die großen Träger von Kindertagesstätten in Baden-Württemberg haben sich dahingehend verständigt, dass die Kitagebühren in Baden-Württemberg für den April prinzipiell ausgesetzt werden sollen. Dies bedeutete für die kommunalen und die vier kirchlichen Einrichtungsträger einen Einnahmeausfall von mehreren hundert Mio. € in einem Monat. Das Land verhandelt derzeit mit Kommunen und Trägern, dass die Ausfälle solidarisch aufgefangen werden. <https://www.staedtetag-bw.de/Service/Pressemitteilungen/P-358-2020-Az-047-43-Kita-Betreuung-Kommunen-wollen-April-Geb%C3%BChren-nicht-einziehen-24-03-2020-.php?object=tx,2295.23&ModID=7&FID=2295.11594.1&NavID=2295.10&La=1>
<https://www.swp.de/suedwesten/landespolitik/ruf-nach-einheitlicher-loesung-wegen-corona-coronavirus-keine-kita-gebueren-baden-wuerttemberg-44849034.html>

Abitur soll bleiben

Baden-Württemberg hält an den zentralen Abiturprüfungen, die bereits auf den Zeitraum ab dem 18. Mai verschoben wurden, fest.

<https://www.stimme.de/suedwesten/nachrichten/pl/baden-wuerttemberg-bleibt-dabei-abi-pruefungen-ab-dem-18-mai;art19070,4338555>

Die Nachfrage nach Kurzarbeit ist nach wie vor ungebrochen. Es zeichnet sich auch eine noch geringfügige Erhöhung der Arbeitslosigkeit ab.

<https://www.arbeitsagentur.de/vor-ort/rd-bw/content/1533735975826>

Lage im Rhein-Neckar-Kreis

Die Zahl der bestätigten Corona-Fälle im Rhein-Neckar-Kreis (aktuell 330) und Heidelberg (111) steigt weiter. Aber so langsam geht wenigstens auch die Zahl der Menschen, die wieder gesund sind, in die Höhe. <https://www.wnoz.de/Sechs-Faelle-in-Hirschberg-e6ee9e73-3966-43e3-8357-f2a13154c51f-ds>

Die aktuellen Zahlen für die Bergstraßen-Kommunen sind da:

• Weinheim	55
• Laudenbach	3
• Schriesheim	6
• Ladenburg	8
• Edingen-Neckarhausen	11
• Dossenheim	4
• Hirschberg	7
• Hemsbach	6
• Heddesheim	5
• Ilvesheim	6

Leider gibt es im Rhein-Neckar-Kreis die ersten Todesopfer, darunter einen Todesfall in Weinheim.

Geänderte Telefonnummer: Seit Montag bietet der Rhein-Neckar-Kreis eine Service-Hotline für Unternehmen an, die mit den Folgen der Corona-Krise zu kämpfen haben. Diese ist erreichbar werktags von 9 bis 16 Uhr unter Telefon 06221/522-2167 und 06221/522-2273

Das Gesundheitsamt des Rhein-Neckar-Kreises richtet ein zweites Test-Center ein:

https://www.rhein-neckar-kreis.de/start/aktuelles/coronavirus_+mobiles+test-center+eingerichtet.html